
晨报记者 潘 文

昨天举行的市疫情防控工作新闻
发布会上，市卫生健康委副主任赵丹丹
通报：6月 20 日，我市新增社会面 1例
新冠肺炎本土确诊病例和 1 例本土无
症状感染者。市、区疫情防控应急处置
机制立即响应，全面开展流行病学调
查、相关人员排查、采样检测和防控管
理，落实相关场所及环境终末消毒等防
疫措施。这2例阳性感染者已转运至定
点医疗机构隔离治疗或隔离医学观察。
根据本市目前疫情形势和相关规

定，经市新冠肺炎疫情防控工作领导小
组办公室研究决定，将闵行区七宝镇航
华四村一二街坊、静安区共和新路街道
柳营路 588弄列为中风险地区。

[问答摘录]

问：有网友反映小区中风险地方时
间到了，但是没有解封，请问上海市如
何加强中风险地区管理？如果在封控期
间出现新增阳性感染者，解封的时间该
如何计算？

赵丹丹： 中风险地区进行封闭管
理，实施全面管控，采取 14 天封闭管理
措施，期间实施“区域封闭、足不出户、

服务上门”， 并开展相应频次的核酸检
测。 根据疫情形势、防控需求以及相关
场所轨迹等，必要时可采取区域核酸筛
查、风险人群排查管控、环境清洁消毒、
人员转运隔离等防控措施。

如果中高风险地区 14 天内无阳性
感染者报告， 该区域转为低风险地区。
如果 14 天内有新增阳性感染者报告，
则以最后一例阳性感染者/密切接触者
转运出该区域时间重新计算起始时间。

中风险地区在严格落实各项防控

措施的基础上， 应做好相关服务保障，
减少传播风险。

一是做好封闭管理政策宣传和解

读，及时回应居民诉求。
二是及时做好环境清洁消毒。对阳

性感染者所在楼栋进行终末消毒，同时
按要求对公共区域进行消毒。对小区高
频接触物品 （对扶手 、门把手、电梯按
钮、快递存放架等）、垃圾存放点、健身器
材、社区公共活动场所等的清洁消杀。对
邮件、快递、食品外卖等物品进入小区，
要统一存放、管理和消毒，对外包装采用
消毒液喷洒、擦拭等方法进行消毒。

三是做好居民生活服务保障。落实
对老、弱、病、残、孕等人群的关心关爱，
做好需求征询以及协助购买等工作。

十一届市委十三次全会通过决议：上海市第十二次党代表大会 6月 25日召开

进一步提振信心凝聚力量
更好激发精气神和正能量
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晨报讯 中国共产党上海
市第十一届委员会第十三次全
体会议 6月 20日在世博中心举
行。全会审议通过关于召开中共
上海市第十二次代表大会的决
议，决定 6月 25 日召开中共上
海市第十二次代表大会；审议通
过中共上海市第十一届委员会
向中共上海市第十二次代表大
会的报告（讨论稿），决定将这
个报告提交中共上海市第十二
次代表大会审查；表决确定上海
市出席党的二十大代表候选人
预备人选。
会议由市委常委会主持。市

委书记李强出席会议并讲话。市
委副书记、市长龚正，市委副书
记诸葛宇杰出席会议。
全会期间，全体与会同志以

高度的政治责任感和历史使命
感，认真审议了中共上海市第十
一届委员会向中共上海市第十
二次代表大会的报告 （讨论
稿）。大家认为，报告（讨论稿）
主题鲜明、立意高远，全面贯彻
习近平总书记考察上海重要讲
话精神，紧扣建设具有世界影响
力的社会主义现代化国际大都
市，目标振奋人心，任务重点突
出，体现了政治性与人民性、时
代性与创造性的有机统一，是一
个求真务实、守正创新、开拓奋
进的报告稿。讨论中，与会同志
围绕主题、联系实际、畅所欲言、
各抒己见，提出了有针对性的修
改意见建议。
全会指出，十一届市委履职

以来，坚持以习近平新时代中国
特色社会主义思想为指导，全面
贯彻党的十九大和十九届历次
全会精神，深入贯彻习近平总书
记考察上海重要讲话精神，团结
带领全市党员干部，紧紧依靠全
市人民，经受住了世纪疫情、严
峻复杂外部环境、自身转型发展
等考验，开创了上海各项事业蓬
勃发展的新局面。
全会指出，召开市第十二次

党代表大会，是全市人民政治生
活中的一件大事，对上海未来五
年乃至更长时期发展具有十分
重要的意义。各有关方面要把开

好这次党代会作为当前一项重
要政治任务，深入细致地做好各
项筹备工作。以精益求精的精神
抓紧修改完善报告。认真做好有
关选举工作，确保选举任务圆满
完成。精心做好会务工作，坚持
勤俭节约办会，严格落实疫情防
控措施。全力营造良好氛围，进
一步提振信心、凝聚力量，更好
激发精气神和正能量。
全会强调，要高效统筹疫情

防控和经济社会发展。坚持“外
防输入、内防反弹”总策略和
“动态清零”总方针，毫不放松
抓好常态化疫情防控，在实战中
优化疫情防控新机制新手段。完
善应急处置机制，严密做好入城
口、隔离酒店等重点场所防控管
理，严格执行制度规范和操作流
程。要压紧压实“四方责任”，加
强巡查检查力度，及时发现问
题、督促整改、形成警示震慑。
全会指出，要全力推动经济

恢复重振。充分发挥政策效应，
用好中央和我市出台的各类政
策，最大限度释放政策的乘数效
应、撬动效应和综合效应。稳住
经济基本盘，保持金融市场、重
点产业和总部机构良好发展态
势，帮助企业尽快实现满负荷运
转。抓紧谋划一批对上海现代化
建设具有强大支撑和促进作用
的重大项目，更好提振信心、引
导预期。
全会指出，要扎实做好保障

和改善民生工作，用心用情聚民

心、暖人心。关心关爱困难群众，
强化社会兜底保障。坚持减负、稳
岗、扩就业多管齐下，加大线上
线下招聘力度。加强和完善基层
社会治理，深入总结经验教训，
研究提出具体举措。持续抓好民
心工程，在扩大覆盖面、兑现完
成率、提升获得感上下更大功夫。
全会强调，要坚决守牢安全

稳定底线，以“时时放心不下”
的责任感抓好风险隐患防范化
解工作。筑牢意识形态安全防
线，牢牢守住意识形态主阵地。
加强对安全隐患的排查整治，加
强对各类管线设备的检修，加大
对重点生产企业、危化品、燃气管
网、建筑工地的抽检力度，确保
安全生产和城市安全运行。做好
社会矛盾预防化解，全力维护社
会稳定。切实做好防汛防台工
作，确保人民群众生命财产安全。
全会号召，要更加紧密团结

在以习近平同志为核心的党中
央周围，咬定目标、坚定信心，埋
头苦干、勇毅前行，以实际行动
迎接党的二十大和市第十二次
党代表大会胜利召开。
市委常委郑钢淼、刘学新、

吴清、周慧琳、胡文容、赵嘉鸣、
朱芝松、刘杰、陈金山出席会议。
全会还讨论了中共上海市

第十一届纪律检查委员会向中
共上海市第十二次代表大会的
工作报告（讨论稿）；表决通过
追认免去张本才中共上海市第
十一届委员会委员职务的决定。

中国共产党上海市第十一届委员会第十三次全体会议

关于召开中国共产党上海市第十二次代表大会的决议
（2022年 6月 20 日中国共产党上海市第十一届委员会第十三次全体会议通过）

晨报讯 市新冠肺炎疫情防控工
作领导小组昨天下午召开会议，听取
近期本土疫情处置情况汇报，研究部
署常态化防控重点工作。市委书记、市
疫情防控工作领导小组组长李强主持
会议并讲话。
市委副书记、市长、市疫情防控工

作领导小组组长龚正出席会议并讲话。
会议指出，要深入贯彻落实习近

平总书记重要讲话和指示批示精神，
坚持“外防输入、内防反弹”总策略和
“动态清零”总方针不动摇，始终绷紧
疫情防控这根弦，以更严更实更细的
防控举措坚决巩固守住来之不易的防
控成果，高效统筹疫情防控和经济社
会发展，以实际行动迎接党的二十大
和市第十二次党代表大会胜利召开。
会议指出，当前疫情形势依然复

杂严峻，决不能有丝毫麻痹松懈。必须
始终保持清醒头脑，有针对性地强化
防控手势，重要关口必须严守，重点场
所必须严管，重点行业必须严抓。来沪

返沪人员健康管理措施要严格落实，入
境人员闭环管理要严丝合缝，输入货物
要全面消杀，隔离点管理要深化排查。
老旧小区、城中村、养老机构、农贸市
场、大型工地等要一点一策做好工作，
确保核酸检测不落一人。要通过督促检
查及时发现问题，强化即知即改，切实
堵塞漏洞。
会议指出，要全力落实奥密克戎疫

情应对处置方案，在抓细化、抓机制、抓
能力、抓重点、抓协同上下更大功夫。加
快推动疾控体系改革，进一步理顺体制
机制、明确功能定位、提升专业能力，健
全各级疾控机构。持续改进完善核酸筛
查机制、平战转换机制、跨区域协同支
援机制。加快补上应急医疗救治、生活
物资保供、战略物资和场所储备、数字
化支撑等能力建设以及基层防控能力
和队伍建设等方面短板。要强化各层级
贯通配合、各部门协调联动，形成协同
推进的强大合力。
相关市领导出席会议。

市疫情防控工作领导小组召开会议

始终绷紧疫情防控这根弦

6月 20 日， 中国共产党上海市第十一届委员会第十三次全体会议
在世博中心举行。 /陈正宝 摄

本市加强中风险地区管理

严格落实防控措施
做好相关服务保障

中国共产党上海市第十二次代表大会定于 2022年 6月 25日召开。大会的主要议程是：
一、听取和审查中国共产党上海市第十一届委员会的报告；
二、审查中国共产党上海市第十一届纪律检查委员会的工作报告；
三、选举中国共产党上海市第十二届委员会；
四、选举中国共产党上海市第十二届纪律检查委员会；
五、选举上海市出席中国共产党第二十次全国代表大会代表。

制图 / 潘文健

十一届市纪委七次全会举行
晨报讯 中国共产党上海市第十

一届纪律检查委员会第七次全体会议6
月 20日举行，十一届市纪委常委会主
持会议。市委常委、市纪委书记、市监委
主任刘学新通报了《中共上海市纪律检

查委员会向中国共产党上海市第十二
次代表大会的工作报告》征求意见情况
和十一届市委十三次全会对工作报告
的讨论情况。会议审议通过了工作报告，
将提交市第十二次党代表大会审查。


